



NUESTRA IGLESIA PARROQUIAL

Toda ciudad tiene unos trazos característicos que son los que le dan fisonomía propia, los cuales, destacando por encima de otros que pudiéramos considerar de orden secundario, hacen muestre su aspecto inconfundible.

Figueras no podía ser una excepción y si nos hubiesen pedido, diéramos de la misma una descripción o visión plástica que la definiera, hubiéramos rechazado sin duda alguna, bellos aspectos urbanos, para quedarnos con la visión de la silueta de su Iglesia Parroquial, destacando y contrastando con el fondo azul de las montañas, bajo el cielo atirantado por la tramuntana.

Podíase contemplar la ciudad desde los más variados puntos de vista y como denominador común de cada uno de ellos, sobre el perfil de la población, presidíalo el contorno de nuestro primer templo emplazado en lo que podríamos llamar la Acrópolis.

¡Cuántas veces no habremos sentido, todos, la nostalgia de esta imagen que nos era tan conocida y querida, la primera que percibíamos siempre que, de regreso a nuestra ciudad nos avisaba de una manera cordial estábamos ya en casa!

* * *

Componíase nuestra Parroquia de dos partes pertenecientes a dos épocas muy diferentes. Sobre la primitiva iglesia, románica seguramente, citada por algunos historiadores, levantóse la actual en los S. XIV y XV. Constaba de una sola nave,

espaciosísima—que afortunadamente conservamos—que parece seguir la tradición de las grandes bóvedas cuyos modelos sin duda estarían en Gerona y Perpiñán, contrarrestadas por sólidos contrafuertes, entre los cuales estaban encajadas las capillas. Su estilo elegante, sobrio y grandioso es bien característico de nuestra región.

Es curioso que, pese a su auténtico valor, no ha sido citada por los eruditos—desarmados posiblemente por su austeridad que produciría con seguridad, entre los arqueólogos, una sensación de frialdad y pobreza— pero un arquitecto extranjero, Street, que estudió los monumentos góticos más importantes existentes en nuestra patria, quedó impresionado por la severa grandeza de nuestro único monumento arquitectónico de valor que poseemos y la calificó de «catedral» ponderándola en su documentado trabajo. Al parecer, la fachada principal corresponde a una época posterior. La nave se terminaba y cerraba con un ábside de siete lados que fué substituído por la cruz latina de estilo renacentista, con cúpula en el crucero, construído todo a finales del XVIII, gracias al arrebató que produjo entre los figuerenses el verbo fogoso de cierto predicador que indujo a que se ampliara la capacidad del templo, y sirviéndose posiblemente del argumento convincente del estado ruinoso del mencionado ábside. Una torre campanario, parecida a los existentes en Granollers y Pedralbes, estaba emplazado en la parte norte. De líneas esbeltas, arrancaba de la forma cuadrada para pasar a la octogonal, con ventanales, sirviendo de alojamiento para las campanas.

La iluminación del interior, lográbase mediante ventanales de pequeñas dimensiones abiertos en la parte opuesta a la dirección de la tramontana, y un rosetón situado en la fachada principal. Pese a los diferentes estilos que componían la fábrica, el tiempo dió al conjunto cierta unidad simpática.

Desconócese al inventor de la traza pero no dudamos que sería uno de los muchos, excelentes maestros, constructores que levantaron nuestros mejores templos.

Bárbaramente mutilado, salváronse afortunadamente sólo unos tramos de la nave y el arranque del campanario de la primitiva obra.

La tristeza que causan estas ruinas gloriosas queda mitigada por la esperanza de que, pronto, la reconstrucción de nuestra Parroquia siga el camino emprendido, lleno de entusiasmos y aciertos y veamos a no tardar, la silueta de nuestra Parroquia destacando como antes sobre el fondo de montañas, bajo nuestro cielo lleno de luz, airosamente y extendiendo su sombra benéfica sobre nuestra querida Ciudad.

RAMON REIG



Actividades de Ac- ción Católica local

Rama Hombres

Domingo, día 17, a las 8, comunión mensual reglamentaria.

Domingo siguiente, día 24, visita al vecino pueblo de Cabanas, para la misa de las 7.

Lunes, día 25, a las 8 de la tarde, conferencia resumen sobre la Encíclica del sacerdocio católico.

Aspirantado de la J. A. C. E.

Viernes, día 22, reunión mensual reglamentaria, a las 7 de la tarde.

Durante el mes de Agosto se han suspendido los círculos de estudios de las distintas ramas.

Los hombres, jóvenes y Juventud femenina se dedican a la propaganda para reclutar ejercitantes en las tandas anunciadas. Los directores serán los Reverendos Padres I. Grifol y Martínez.

La fecha para empezar es el día 1.º de Septiembre a las 7 de la tarde.

Se ha invitado a los socios del Patronato a una reunión de máximo interés para nuestra ciudad, que ha de tener lugar el día 21, jueves, a las 10 de la noche, en el meritado Patronato.

Noticario pro - reconstrucción templo parroquial

Colectas «pro reconstrucción templo», en los domingos 3 y 10 de Agosto: Parroquia, 851 ptas.; S. Baudilio, 95'60; Dasamparados, 67'55; Providencia, 32'40; Escolapias, 11'40; C. de María, 24'75; S. José, 6'50.

El Presupuesto

El presupuesto de las obras a efectuar asciende a cerca de un millón de pesetas; el Estado ha prometido una subvención que no ha sido definida todavía, y suponiendo que cuando pueda, entregará a lo menos la mitad o más de este presupuesto fijado, se podrán empezar e ir continuando las obras sin interrupción, contando con las suscripciones, colectas, donativos, legados y medios análogos de recolección de fondos para sufragar los gastos de jornales y material.

Por esta razón se ha iniciado la suscripción que comenzará a entrar en vigor en el próximo mes de Septiembre, en cuyo día 14, se colocará la primera piedra, terminando en Diciembre de 1942.

La Junta de Obra la encabeza de la manera siguiente:

SUSCRIPCION MENSUAL

Rdo. Sr Arcipreste	100 ptas.
Sr. Juan Dalfó	300 »
Sr. Federico Fortunet	300 »
Sr. Luís Azemar	300 »
Sr. Antonio Bosch	30 »
Sr. José Jou	100 »
Sr. Antonio Albert	150 »
Sr. Martín Cruset	200 »

Figuerense, natural o vecino de esta noble ciudad

Se ha de reconstruir el Templo Parroquial

¿Deseas colaborar a esta Obra? ¿Quieres que figure tu nombre en la histórica lista que se va a colocar cabe la PRIMERA PIEDRA.

Llena con generosidad el boletín correspondiente y pronto volverá a dibujarse la típica silueta de nuestra iglesia y campanario.

En San Lorenzo de la Muga

El día 9 de Agosto será de feliz recuerdo para los habitantes de aquella hermosa villa.

Se trataba de solemnizar la inauguración de la reconstrucción de su iglesia parroquial, que con tanto celo e interés por parte de todos se ha llevado a feliz término, y dedicar un piadoso homenaje al que fué su último párroco Rdo. D. Juan Ricart, asesinado vilmente por los marxistas en otro 9 de agosto del año 1936 en la carretera de Figueras a Besalú, cerca de Navata.

La fiesta resultó brillantísima; unos 300 comulgantes se acercaron a la Mesa eucarística durante la misa de comunión que celebró el Rdo. Ricardo de Olot.

A las 11 tuvo lugar el solemnísimo oficio en que la capilla parroquial de nuestra ciudad cantó la Misa pontificalis de Perossi, y el Rdo. Sr. Arcipreste, Dr. Pedro Xutglá pronunció bello sermón que llegó hasta lo más íntimo de las conciencias de aquellos feligreses satisfechos por la obra realizada.

Mereca una felicitación muy cordial la comisión organizadora con sus dignísimas autoridades locales y especialmente el celoso Sr. Ecónomo D. Juan Oliveras.

El Exmo. Sr. Capitán General y las primeras autoridades provinciales

El día 14 de Septiembre, fecha señalada para la dedicación del homenaje provincial a los mutilados de guerra, tendrá lugar, D. m., la colocación de la primera piedra de la reconstrucción de nuestro templo parroquial.

Junto con las primeras autoridades pro-

vinciales ha prometido su asistencia el Exmo. Capitán General de la Región, señor Kindelán, quien se ha dignado aceptar el ser padrino de la ceremonia.

Se preparan festivales para esta solemnidad.

Ecós del Casal

Diferentes son, en verdad, las vacaciones de los niños que asisten al Casal de Verano, de las vacaciones de los demás niños de nuestra ciudad que pasan las horas por las calles sin un plan prudente, jugando, corriendo, mirando llenos de curiosidad... con el solo anhelo de no aburrirse y precisamente lo que no pueden evitar es el fatal aburrimiento, porque el hombre ya desde niño aspira a ser algo grande y ellos, sumergidos en la ociosidad, no encuentran tal grandeza. Además han dejado su arco de estudios y trabajos del todo afeitado y como arrinconado, y trabajo les costará ponerlo de nuevo en condiciones, lleno ya del moho de la pereza y quizás de algo peor...

Los niños del Casal, en cambio, no olvidan el rezar con fervor, repasan sus asignaturas y aprenden cosas nuevas, saben jugar y santamente divertirse, en fin, pasan las vacaciones aprovechando el tiempo, pues su arco de actividades, aunque no esté en tensión como durante el curso, no está tampoco abandonado ni arrinconado.

Roguemos al Señor que mire propicio a nuestros niños y que suscite colaboradores de nuestra obra tan benéfica desde todo punto de vista, para que cada día y cada año puedan ser mejor atendidos los niños de nuestra ciudad en el peligroso período de vacaciones.

EL CRONISTA